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COMITATO COMUNALE PER LA PIANIFICAZIONE DELL’ELIMINAZIONE DELLE 
BARRIERE ARCHITETTONICHE E LOCALIZZATIVE (COMITATO PEBA) 

VERBALE COMMISSIONE (1° SEDUTA) 
. 

 

In data 02 ottobre, ore 10,00, presso la Sede decentrata del Comune di Ventimiglia, sita in 
Piazza XX settembre, Sala XXV aprile, si è riunita il Comitato PEBA in Commissione per dibattere 
dei punti dell’OdG portato a conoscenza dei partecipanti via email in data 16 settembre 2017. 

Sono presenti alla riunione: 

 Ernesto Basso, Presidente, che assume anche la funzione di verbalizzante; 
 Saverio di Bari, Membro PEBA 
 Sergio Modesti, Membro PEBA 
 Giuseppina Palumbo, Membro PEBA, Consigliere di maggioranza, membro di nomina 

sindacale; 
 Daniele Ventura, Membro PEBA, Consigliere di minoranza, membro di nomina sindacale; 
 Cristian D’Eusebio, Presidente dell’Associazione Albintimilium, Inviato; 
 Vera Nesci, Assessore ai Servizi Sociali e Sociosanitari - Servizi alla persona - Servizi 

educativi e scolastici – Pari opportunità, Invitata; 
 Franco Faraldi, Assessore al Bilancio – Programmazione economica finanziaria – Tributi, 

Invitato; 
 Cesare Cigna, Dirigente Settore tecnico, Invitato; 
 Silvia Scarabottolo, Addetta alla comunicazione.  
 
Invitati non presenti; 
 
 Cesare Longordo, Membro PEBA: - Giustificato - 
 Enrico Ioculano, Sindaco, delega Vera Nesci 
 Silvia Sciandra, Vice-Sindaco, delega Franco Faraldi 
 Monica Bonelli, Direttore Sociale – Giustificata – 
 Vincenzo Brancato, Socio dell’Associazione Albimtimilium Invitato; – Giustificato - 
 Francesco Fontana, Presidente della Consulta Provinciale per l’Handicap; - Giustificato – 
 Matteo Lupi, Presidente dell’Associazione SPES, Inviato; - Giustificato - 
 

 



 

Alle ore 10.10 – Il Presidente apre la riunione ed i lavori incominciano secondo l’ordine del 
giorno. 
 
 

1. Il verbale del 19 luglio 2017, in possesso ad ogni partecipante dal 14 settembre 2017, è 
approvato all’unanimità. 

2.   

(Punto 2.1) L’ Assessore ai Servizi Sociali e Sociosanitari, Avv. Vera Nesci, invita il Presidente 
a formalizzare per iscritto la richiesta direttamente all’Amministrazione, e aggiunge che la 
commissione PEBA non è la sede opportuna per prendere alcuna decisione. Preso atto, il 
Presidente informa che farà pervenire in breve tempo richiesta ufficiale direttamente al Sig. 
Sindaco, Dott. Enrico Ioculano. 
 

(Punto 2.2) – L’Assessore al Bilancio – Programmazione economica finanziaria – Tributi, Sig. 
Franco Faraldi, sottolinea che l’organo preposto a rispondere a tale domanda è esclusivamente 
il Comando di Polizia Locale, e invita il Presidente di interfacciarsi direttamente con loro a mezzo 
scritto. 
 

(Punto 2.3) – Si concorda che nessuno stallo per disabili non sarà creato / spostato / eliminato 
senza il parere del Comitato PEBA. A questo proposito, il Presidente appoggiato da altri membri 
si oppongono allo spostamento (già previsto) di 2 stalli disabili di Via Repubblica a Via Veneto 
per non vedersi “bruciati” altri 2 posti come già avviene il venerdì per il mercato settimanale. 
L’Assessore al Bilancio – Programmazione economica finanziaria – Tributi, Sig. Franco Faraldi, 
prende atto e si impegna a non proseguire nello spostamento di detti stalli. 
 

(Punto 2.4) – L’ Assessore ai Servizi Sociali e Sociosanitari Avv. Vera invita il Presidente a 
procedere come da punto punti 2.1. 
 

(Punto 2.5) - L’Assessore al Bilancio – Programmazione economica finanziaria Sig. Franco 
Faraldi, informa il Presidente di seguire le stesse raccomandazioni del punto 2.2 
 

Ore 10.55:  escono 
Avv. Vera Nesci - Assessore ai Servizi Sociali e Sociosanitari,  
Sig. Franco Faraldi - Assessore al Bilancio – Programmazione economica finanziaria  
Sig.ra Silvia Scarabottolo - Addetta alla comunicazione –  
 

3. L’Ing. Cesare Cigna, Dirigente del Settore tecnico informa la commissione che attualmente 
esistono 2 progetti di riqualificazione: 

3.1. La passeggiata ciclopedonale che collega la Città di Ventimiglia al Comune di 
Camporosso 
3.1.1. Il Comitato richiede di visionare il progetto o il cantiere. L’ingegnere Cigna dà 

immediata disponibilità per la prima soluzione in quanto il cantiere non è 
praticabile, ed interpella la Direzione Lavori (Dolmetta Luca di Genova) 
fissando un appuntamento per il giorno successivo presso la sala del Consiglio 
alle ore 11.00. 
 

3.2. La pedonalizzazione del centro Città 
3.2.1. Il Comitato chiede di visionare il prospetto insieme agli uffici tecnici in fase di 

progettazione. L’ingegnere accetta la proposta e chiede di fissare un 
appuntamento con detti uffici. 
 



 

 

4. Nel contesto del restyling del centro città (pedonalizzazione via Repubblica, via Roma, via 
Cavour e via Biamonti (ex via Privata Firenze), il comitato PEBA chiede una programmazione 
strategica con una visione più ampia per una continuazione dell’abbattimento delle barriere 
architettoniche fisiche e sensoriali che potranno “accompagnare” le persone con difficoltà da 
Piazza Cesare Battisti al Resentello ; tale servizio sarà utile anche per le scuole di Via Vittorio 
Veneto. L’ing. Cigna fa presente la mancanza di fondi per la continuità del percorso e interpella 
il Funzionario Padovan su richiesta del Presidente. Il Sig. Padovan comunica che alla data della 
presente commissione il fondo accantonato al superamento od all’abbattimento di barriere 
architettoniche ai sensi della LR 15/89 ammonta a € 39.711,68. 
 

5. Per i lavori detti “urgenti” come ad esempio i marciapiedi disconnessi (cf. foto allegata) la 
comunicazione, su indicazione dell’ingegnere Cigna, dovrà essere effettuata all’ufficio URP 
tramite email a urp@comune.ventimiglia.it trasmesso successivamente all’ufficio competente. 
Tali lavori e/o riparazioni non attingeranno al fondo per il superamento od all’abbattimento di 
barriere architettoniche ai sensi della LR 15/89. 

 

6. In un quadro più generale, viene sollevato il problema della sicurezza stradale per le persone 
fragili o vulnerabili (disabili, anziani, bambini, mamme con passeggino) residenti nelle frazioni      
dove la velocità consentita non deve superare 30km. Dopo la cartellonistica poco convincente, 
si propone all’unanimità di interpellare l’amministrazione per la tutela degli stessi attraverso 
l’installazione di “dossi”. 

La prossima commissione ordinaria sarà convocata entro metà dicembre   

Alle ore 12.20, non avendo più niente da aggiungere il Presidente dichiara la seduta chiusa. 

 

Il verbalizzante                                                               Il Presidente delle Comita PEBA 

 Ernesto Basso                                                                         Ernesto Basso     

                                                                                                           

                                                               

 

 

Allegato : Verbale del 11/10/2017 Prot. 35256/17  
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Ordine del giorno 

 

 

1. Approvazione del verbale precedente verbale del 19/07/2017 (Insediamento 
del Comitato PEBA) 
 

2. Scelta dell’Amministrazione: 
2.1. pagamento in zona blu per i titolari di CUDE in seguito alla sentenza di 

Cassazione civile, sez. II  21271/2009 nonché il DPR 495/92 Art 381, 
comma 5, modificato da DPR 151/2012 Art 1, lettera e. (Delibera in 
merito) 

2.2. verifica dei numeri di posti a sensi della LR 15/89 
2.3. collocazione dei nuovi posti in accordi con il Comitato PEBA 
2.4. proposta per l’istallazione di cartelli dissuasivi all’occupazione abusiva dei 

stalli per disabili   
2.5. concessione di uno spazio per parcheggiare riservato (cosiddetto 

parcheggio ad personam) come previsto dal DPR 495/92 Art 381, 
comma 5, modificato da DPR 151/2012 Art 1, lettera e. 

3. verifica progetti di riqualificazione già in atto per il centro città 
4. programmazione e scelta strategica del percorso per l’abbattimento delle 

barriere architettoniche con il fondo accattonato (verifica della disponibilità a 
bilancio) 

5. Lavori urgenti 
6. Varie ed eventuali     
 

 



 

 

CITTÀ d i  VENTIMIGLIA   
______________________ 

 

   
 

5^ RIPARTIZIONE TECNICA 
 
Prot. n. 35256/2017                                                      Ventimiglia, 11 Ottobre 2017  
 
 
OGGETTO: PAR/FSC 2007÷2013 – Accordo di Programma tra la Città di Ventimiglia, la 
Città di Camporosso, la Provincia di Imperia e la Regione Liguria per la realizzazione di un 
tratto terminale Nervia. Ambiti B-C-D  
Verifica conformità normativa in materia di superamento delle barriere architettoniche 
sensopercettive. 

 
     Alla  Direzione Lavori 
   Ambiti B-C-D  
         

e, p.c.  Al Signor Sindaco  
  All’Assessore ai LLPP 
  COMUNE DI VENTIMIGLIA 
 
  Al Signor Sindaco 

Al Responsabile dell’UTC   
 COMUNE DI CAMPOROSSO 

 
Al R.U.P. Ambito D 
Arch. M. Marchesi 
SEDE 
 
Al Comitato P.E.B.A. 
Piani di Eliminazione delle  
Barriere Architettoniche 
SEDE 

 
 
 

 Con riferimento alle opere in argomento in corso di esecuzione si comunica che in data 
3/10/2017, presso il palazzo comunale di Ventimiglia, si è svolto un incontro con rappresentanti 
regionali e provinciali dell’Unione Italiana Ciechi nonché il presidente del Comitato P.E.B.A.  allo 
scopo di verificare e valutare il corretto adempimento in merito al rispetto della normativa in 
materia di superamento delle barriere architettoniche in particolare quelle sensopercettive. 
 
 L’incontro ha dato esito positivo in merito al superamento delle barriere architettoniche per 
soggetti aventi ridotta deambulazione mentre necessita di un approfondimento per quanto attiene i 
soggetti aventi ridotte capacità senso percettive. 
 Nel corso dell’incontro è emersa la necessità di verificare attentamente che i percorsi, ove 
siano presenti discontinuità con rampe, passaggi pedonali, interferenze siano dotati di percorsi 
pedotattili (loges). 
 Al tal proposito, considerato che i lavori risultano ancora in corso d’opera, si richiede di 
verificare il rispetto e la conformità delle opere alla vigente normativa di settore in materia di 



 
 

abbattimento delle barriere architettoniche particolare riferimento a quelle sensopercettive, 
precisando che i soggetti interessati risultano a disposizione per qualsiasi incontro e chiarimento 
ritenuto utile. 
 
 

 
     Firmato digitalmente 

Il Dirigente della V Ripartizione 
 (Ing. Cesare CIGNA) 

 
 
 
 
 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del D.Lgs 82/2005 s.m.i. e norme collegate, il quale sostituisce il documento 
cartaceo e la firma autografa 

 


